



Editorial

Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud: visión 2023

Edgar Muñoz Vargas^a

The Health Sciences University Foundation's visión for 2023

^a Vicerrector Académico Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud, Bogotá D.C

© 2023 Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud - FUCS.

Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).

La FUCS, siguiendo la visión y la filosofía de los Fundadores de la Sociedad de Cirugía de Bogotá-Hospital de San José, ha estructurado su futuro y ese ordenamiento específico constituye una de las razones para explicar su crecimiento. A través de la historia, la educación ha sido uno de los pilares sustantivos para salir del subdesarrollo, por lo que fieles a nuestra tradición y a lo enunciado en la visión, el objetivo es que en el año 2030 seamos reconocidos nacional e internacionalmente como una institución del más alto prestigio en la formación de estudiantes, con la seguridad de que impactaremos en forma positiva en el desarrollo de nuestro país.

Queremos ser participantes activos en la construcción de una sociedad más justa, en donde los egresados sean actores francos del desarrollo, no solo por sus conocimientos, sino por el convencimiento de que el privilegio de haber alcanzado sus ideales profesionales, deba materializarse y proyectarse a los demás, es decir haciendo verdadera proyección social. Es así como a comienzos de este siglo solo contábamos con cuatro programas de pregrado y ahora son 11, de los cuales medicina, enfermería, instrumentación quirúrgica y citohistología tienen acreditación de alta calidad.

Hemos crecido en las especializaciones en las distintas facultades, así como en la formación de técnicos y tecnólogos. Resultado de este esfuerzo mancomunado ha sido la acreditación institucional que se nos confirió en el año 2019, y en 2023 la acreditación internacional de ARCUSUR a los programas de medicina y enfermería.

La FUCS convencida de que la investigación es parte fundamental en los procesos formativos y el desarrollo del conocimiento, ha apoyado de manera incondicional estos procesos con los semilleros de investigadores, el Instituto de Investigaciones, el Instituto de Ciencias Básicas y en general con la productividad del estamento docente. Fe de ello son las publicaciones, no solo de textos sino de artículos en diferentes revistas de alto impacto, así como la clasificación de los docentes en el CNA.

Conscientes de la responsabilidad social, hemos abierto las puertas para que a través de los programas denominados Jóvenes a la U y La U en tu Colegio, con el apoyo de la Alcaldía Distrital, más de 350 aspirantes en condición de vulnerabilidad hoy tienen acceso a varios de nuestros programas.

El crecimiento de la FUCS continúa y es así como están en proceso de construcción los programas de terapia respiratoria

INFORMACIÓN DEL ARTÍCULO

Historia del artículo:

Fecha recibido: febrero 24 de 2023

Fecha aceptado: febrero 27 de 2023

Autor para correspondencia:

Dr. Edgar Alberto Muñoz Vargas

eamunoz@fucsalud.edu.co

DOI

10.31260/RepertMedCir.01217372.1483

y de ingeniería en salud y seguridad en el trabajo, las especializaciones en bioética, efebología y neuropsicología clínica que serán presentados este año al MEN. Proyectamos la creación de otros como son bacteriología, fonoaudiología, optometría y terapia ocupacional. La formación en carreras técnicas y tecnológicas es una necesidad del país, por lo que a través de la facultad de tecnologías en salud, hoy formamos estudiantes en citohistología, atención prehospitalaria y tecnología en radiología e imágenes diagnósticas. Está en proceso ante el MEN la regencia en farmacia y seguimos incursionando en novedosos programas como tecnológicas en seguridad e higiene ocupacional, actividad física y entrenamiento deportivo y profesional en actividad física y deporte, los dos últimos por ciclos propedéuticos.

El crecimiento de la organización exige mayor desarrollo de su infraestructura, por lo que se dió al servicio el edificio aulas 2 ubicado en la esquina de la calle 68 con la avenida NQS y que llevará el nombre de Manuel R. Palacios Palacios en honor a quien fuera nuestro Secretario General, con una capacidad para recibir 450 alumnos. Además se están desarrollando otros 2 edificios: aulas 3 y aulas 4, en áreas

aledañas al Hospital Infantil Universitario de San José, que ampliarán la capacidad para 650 alumnos, de manera que pueda soportar las necesidades locativas actuales mientras se construye el proyecto Campus FUCS, cuya obra por etapas se iniciará en el año 2024 y que estará localizado en el área de parqueaderos del Hospital Infantil.

A la FUCS asisten con regularidad y por estancias cortas estudiantes provenientes de diferentes regiones del país y otros del exterior, por lo que se está construyendo un hostel de 48 apartaestudios con 81 habitaciones, obra que será concluida en septiembre del presente año. Por último, es importante destacar que como consecuencia del crecimiento ordenado, hemos iniciado el proceso para convertirnos en universidad, esperando lograrlo hacia el año 2030. El orgullo y el privilegio de pertenecer a esta gran familia ha permitido que su desarrollo sea un trabajo mancomunado, donde el sentido de pertenencia ha sido trascendente.

Edgar Muñoz Vargas

Vicerrector Académico

Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud, Bogotá D.C.



Fundación Universitaria
de Ciencias de la Salud
FUCS

| VIGILADA MINEDUCACIÓN |

